La guerre fut déclarée en juin 1812, et fut proclamée aussitôt solennellement à Québec et à Montréal.

En présence de l'attitude de plus en plus agressive des Etats-Unis, le gouvernement anglais qui était occupé à renverser Napoléon, comprit que toute sa force reposait dans les Canadiens en Amérique.

Sir Georges Prévost fut envoyé en Canada, comme gouverneur, il s'efforça, par son administration, de faire oublier aux Canadiens les mauvais traitements qu'ils avaient endurés sous le gouvernement de Sir James Craig. Sir Prévost visita le district de Montréal, la frontière du lac Champlain et les positions militaires qui se trouvaient sur la rive droite du Saint-Laurent. Salaberry de retour d'Europe trouva à son